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 Россия сократила добычу нефти в июне на 305–308 тыс. барр./сутки по от-
ношению к октябрю 2016 года. Этот объем добычи превышает обязательства 
по соглашению с ОПЕК примерно на 2%, заявил министр энергетики Александр 
Новак, сообщает «Интерфакс».

«Среднее снижение добычи нефти в июне по сравнению с октябрем 305–308 
тыс. барр./сутки. Таким образом Россия исполняет свои обязательства в пол-
ном объеме», — сказал он.

В настоящее время дополнительного снижения добычи нефти Россией не об-
суждается, добавил министр.

Курс валют 

USD ЦБ – 59,54 
EUR ЦБ – 67,69

Пятница, 30 июня – (+ 25 С0), дождь
Суббота, 26 июня – (+ 29 С0), малооблачно
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Имена этих людей 
всегда были на слуху
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По тропе 
отвесных скал

В одном из красивей-
ших уголков страны 
– Джейрахском райо-
не, где сосредоточены 
порядка 90 историче-
ских селений и свыше 
1000 уникальных па-
мятников архитекту-
ры, впервые проходит 
первенство России по 
альпинизму в скальном 
классе среди юниоров и 
юниорок.

На соревнованиях, посвя-
щенных 25-летию республи-
ки, свои умения и навыки 
скалолазания продемонстри-
руют около 100 спортсменов 
из различных регионов стра-
ны.

Первенство России про-
ходит на скальном массиве 
Кавдоломит. Мероприятие 
проводится по инициативе 
руководителя субъекта Юнус-
Бека Евкурова в целях попу-
ляризации экстремальных 
видов спорта. Организато-
рами состязаний выступают 
Министерство по физической 
культуре и спорту республи-
ки и Федерация альпинизма 
России.

Напомним, в феврале это-
го года на том же месте про-
водился чемпионат России 
по альпинизму в техниче-
ском классе с участием 19 
команд из различных регио-
нов РФ.

Участники соревнований 
совершили восхождение и 
спуск с горы Гайкомд, где 
были предложены 16 марш-
рутов наивысшей категории 
сложности, 12 из которых – 
новые. В рамках церемонии 
открытия данных состязаний 
Глава Ингушетии Юнус-Бек 
Евкуров и гендиректор ком-
пании "Курорты Северного 
Кавказа" Олег Горчев за-
ложили капсулу на месте 
строительства первого в ре-
спублике альпинистского ла-
геря. С 6 по 11 мая текущего 
года в честь 72-й годовщины 

Победы в Великой Отече-
ственной  войне Ингушетия 
принимала чемпионат Рос-
сии по альпинизму в скаль-
ном классе среди мужчин и 
женщин.

До конца 2017 года в гор-
ной части республики пла-
нируется открыть постоянно 
действующий альплагерь 
на 120 человек и детскую 
школу альпинистов. Для 
обучения в школе альпи-
нистов будут набраны 50 
детей из числа учащихся 

общеобразовательных уч-
реждений республики разной 
возрастной категории. Кро-
ме того, в ближайшее время 
в рамках поручений Главы 
республики на базе средних 

школ установят скалодромы.
Власти Ингушетии счита-

ют, что эти меры позволят на 
уровне обычной школы выя-
вить учащихся, проявляющих 
интерес к данному виду спор-
та, а наиболее способных из 
них планируется направлять 
в школу альпинизма.

В Ингушетии раньше 
запланированной даты 
ввода построили новую 
дорогу, ведущую в сель-
ское поселение Алхасты 
Сунженского района, об 
этом на своей странице 
в соцсети Инстаграм на-
писал Глава республики 
Юнус-Бек Евкуров.

"В Сунженском районе 
практически завершены ра-
боты по строительству до-
роги протяженностью 14 км, 
ведущей от федеральной 
трассы "Кавказ" к селению 
Алхасты. Планировалось, 
что дорогу сдадут в 2019 
году, но благодаря усилиям 
руководства "Ингушавто-
дора" и подрядчиков уже 
сегодня она готова к экс-
плуатации", - написал Ю. 
Евкуров.

Глава региона сообщил, 
что новая дорога уже раз-
мечена, сейчас строители 
подводят последние штри-
хи.

Новые 
дороги 
Сунжи

По данным государствен-
ного управления "Ингушав-
тодор", в 2017 году на до-
рожный фонд республики 
предусмотрены бюджетные 
ассигнования в размере 
686,4 млн руб., в том числе 
80,4 млн руб. из федераль-
ного бюджета и 606 млн 
руб. из республиканского.

За счет дорожного фонда 
республики и иных межбюд-
жетных трансфертов плани-
руется завершение начатых 
в этом году и продолжение 
дорожных работ по строи-
тельству и реконструкции 
переходящих объектов.

Общий объем строитель-
ства и реконструкции дорог 
на 2017 г. составит 22 км, а 
также строительство моста 
протяженностью 53 погон-
ных метра и водопропуск-
ного сооружения.

Пресс-служба 
Главы РИ

Проведена большая 
работа по профилактике 

правонарушений
Секретарь Совета без-

опасности Ахмед Дзейтов 
и руководитель ГИБДД Ин-
гушетии Валерий Ладыгин 
проинформировали Юнус-
Бека Евкурова по опера-
тивной обстановке в дни 
празднования Уразы-бай-
рам.

Секретарь Совбеза до-
ложил о происшествиях в 
регионе в период празднич-
ных дней с 24 по 28 июня. В 
числе прочих он перечислил 
несчастный случай, кото-
рый произошел в г. Назрани. 
Разворачиваясь на автома-
шине в собственном дворе, 
мужчина совершил наезд на 
4-летнего сына. В результате 
полученных травм ребенок 
скончался.

Кроме того, в ходе патру-
лирования органами право-
порядка был задержан мо-
лодой человек, который, 
раскатывая на Лексусе, про-
изводил стрельбу в воздух из 

пистолета Вальтер.
Ахмед Дзейтов также от-

метил, что в эти дни на тер-
ритории республики не было 
зафиксировано ни одного 
случая продажи алкогольной 
продукции. «Поступал только 
один сигнал по этому поводу 
и тот, при проверке, не под-
твердился», - сказал он.

По словам Секрета-
ря      Совбеза, еще накану-
не праздников в СМИ была 
проведена большая работа 
по профилактике правона-
рушений. Были привлечены 
старейшины, религиозные 
деятели, авторитетные люди, 
которые призывали жителей 
республики быть ответствен-
ными на дорогах и проявлять 
уважение друг к другу, и это 
дало положительный резуль-
тат.

В свою очередь, начальник 
ГИБДД Ингушетии Валерий 
Ладыгин проинформировал 
Главу, что за указанный пе-
риод произошло 8 ДТП, в 

которых пострадало 11 че-
ловек. «Это ниже, чем было 
в прошлом году за аналогич-
ный период»,- подчеркнул 
руководитель ГИБДД.

Он отметил, что статисти-
ка дорожных происшествий 
показывает: самыми рас-
пространенными причинами 
ДТП становятся нарушение 
скоростного режима и выезд 
на встречную полосу. «Про-
исходит это чаще всего на 
федеральной трассе «Кав-
каз» и на внутреннем шоссе 
в направлении г.Малгобек»,- 
сообщил Валерий Ладыгин.

Он также отметил, что ос-
новная нагрузка в эти дни 
пришлась на дорожно-по-
стовые и патрульные служ-
бы. Кроме того, руководства 
муниципальных образований 
тоже контролировали ситуа-
цию на своих территориях.

Ю.Евкуров дал поручение 
подготовить списки особо от-
личившихся в эти дни сотруд-
ников ГИБДД и поощрить их.

Владикавказ

Во Владикавказе простились 
с Нафи Джусойты

Во Владикавказе простились с выдающимся осетинским 
литератором, ученым Нафи Джусойты. У дома на пр. Коста, 
273 в 11:00 выстроилась большая очередь: родственники, 
друзья, коллеги и представители общественности. В цере-
монии прощания принял участие глава Северной Осетии Вя-
чеслав Битаров. По словам журналиста Урузмага Баскаева, 
Нафи Джусойты никогда не делил две республики. Друзья и 
знакомые отзывались о нем как о мудром старшем, которого 
любили жители обеих республик и почитали его творчество. 
Именем выдающегося писателя Осетии, поэта, драматурга, 
публициста, литературоведа Нафи Джусойты назвали звезду, 
расположенную над Кавказом. Об этом сообщила министр 
культуры Южной Осетии Жанна Зассеева. По ее словам, 
инициаторами идеи выступили республиканская комиссия 
по подготовке и проведению государственно-значимых меро-
приятий и почитатели таланта Нафи Джусойты.

В 2016 г. к 100-летнему юбилею Джамалдина Яндиева во 
Владикавказе на осетинском языке вышел сборник его сти-
хов «Уалдзыгон сидт» («Весенный зов»), переведенный 
Нафи Джусойты. В книге помещена и статья Нафи Джусойты 
о Джамалдине Яндиеве «Прощание с другом».

Грозный

В Чечне готовы поставить 
парусный рекорд 

В ближайшее время, с 5 по 9 июля, на озере Кезеной-Ам, 
которое располагается на высоте 1870 метров над уровнем 
моря, пройдет первая в истории Чечни парусная регата, орга-
низованная Федерацией парусного спорта. Участвовать в са-
мой высокогорной регате будут 18 команд из России, Хорва-
тии, Черногории, Германии, Республики Беларусь, Украины, 
Чехии и даже Новой Зеландии. Они выйдут на воду на 10 лег-
ких и маневренных спортивных лодках SB20. По правилам 
класса на каждой яхте будет не больше четырех участников, 
включая шкипера. Все гонщики будут разделены на две груп-
пы. В первую войдут экипажи, подавшие командную заявку 
на участие. Во вторую — сформированные из индивидуаль-
ных участников с опытным шкипером-наставником на борту. 
Среди гонщиков есть участники и призеры Олимпийских игр, 
мастера спорта международного класса, чемпионы России и 
Европы, в том числе в классе SB20. Призовой фонд турни-
ра составит 1,2 миллиона рублей. Также победители получат 
переходящий кубок соревнований, который изготавливается 
специально для Кубка Кезеной-Ам в Чехии. 

Махачкала

Дагестанцы 
за пять месяцев подали 

свыше 90 тысяч заявлений 
о государственном кадастровом 

учете
За пять месяцев текущего года жители Дагестана подали 

90 тыс. 725 заявлений о государственном кадастровом учете 
и  государственной регистрации прав и прилагаемых к нему 
документов, сообщили РИА «Дагестан» в пресс-службе реги-
ональной Кадастровой палаты. По словам источника, соглас-
но госзаданию  план составлял чуть более 74 тысяч заявле-
ний, норма перевыполнена на 21%. Кроме того, за указанный 
период филиалом принято свыше 66 тысяч документов, под-
тверждающих проведение ГКУ и государственной регистра-
ции прав, план перевыполнен на 57%.

В филиале Кадастровой палаты также сообщили, что ве-
домство выполняет функции удостоверяющего центра для 
нужд Росреестра и ФГБУ «ФКП Росреестра». Так, за истек-
ший период было предоставлено 144 услуги, план перевы-
полнен почти на 90%.

Между тем за прошедшие четыре месяца текущего года на 
государственный кадастровый учет в Дагестане было постав-
лено около 7 тысяч объектов недвижимости. Согласно дан-
ным на 1 апреля текущего года, в государственном кадастре 
недвижимости содержится более 1 млн 652 тысяч объектов 
(земельные участки и объекты капитального строительства).  

Отметим, что работа по актуализации процедуры постановки 
объектов недвижимости на кадастровый учет в Республике 
Дагестан проводится в рамках реализации приоритетного 
проекта «Обеление» экономики».

Нальчик

В Нальчике вышла книга памяти 
Георгия Яропольского

В нальчикском издательстве Марии и Виктора Котляровых 
увидела свет книга «Обратный переход: Штрихи к портрету 
Георгия Яропольского». Автор книги, которую издательство 
выпустило на свои средства, – друг и товарищ поэта Джам-
булат Кошубаев.

«Георгий Яропольский – большой русский поэт конца XX 
– начала XXI века, - говорит главный редактор издательства 
Виктор Котляров. - Именно так будет написано в истории 
литературы. Все эти годы рядом с нами жил и творил Поэт. 
Настоящий, самобытный, приобщенный. Недооцененный. А 
если по большому счету – то вообще не оцененный.

Поэтическая вечность суждена многим его стихотворени-
ям, вошедшим в сборники «Реквием по столетию», «Сфера 
дымчатого стекла», «Нечто большее». Как и уникальному 
стихотворному переложению «Апокалипсис святого Иоанна 
Богослова», поэме «Потерянный ад», выпущенным за счет 
нашего издательства. За несколько дней до ухода Юры был 
проведен вечер, ему посвященный. На нём я попросил со-
бравшихся помолиться за поэта, которого все это время сжи-
гала страшная болезнь, попросить Всевышнего, чтобы дни 
его продлились. В зале, где собрались десятки людей, цари-
ло молчание; мысли всех присутствующих были о нем. Жизнь 
людская скоротечна, а поэзия вечна».

Ставрополь

150 ставропольских семей будут 
обеспечены жильём на селе

На совещании в краевой Думе обсудили программу: 
«Устойчивое развитие сельских территорий на 2014-2017 
годы и на период до 2020 года». В регионе она реализуется 
с 2014 года. За это время жильём обеспечили 360 семей, из 
них 239 - молодые. Начали свою работу 32 км газовых и 90 км 
водопроводных разводящих сетей. Освоен 1 млрд рублей, из 
них 36% - средства федерального бюджета, 33% - краевого и 
31% - местного.

- Программа является очень востребованной, ведь её ре-
ализация приводит к улучшению жилищных условий селян, 
к развитию социальной и инженерной инфраструктуры по-
селений. В текущем году на эти цели выделено больше 300 
млн рублей. Будут обеспечены жильем 150 семей, построены 
5 объектов газо- и 13 водоснабжения, появится одна школа. 
Кроме того, впервые предусмотрены средства на строитель-
ство автомобильной дороги и 12 спортивных площадок в 10 
районах края, - сообщил министр сельского хозяйства Став-
ропольского края Владимир Ситников.

 
Черкесск

В Адыге-Хабльском районе 
КЧР заложили первые 32 га 

интенсивных садов 
Первый этап реализации проекта по закладке фруктовых 

интенсивных садов завершился в Адыге-Хабльском районе 
Карачаево-Черкесии. Об этом со ссылкой на замдиректора 
ООО «Сады Карачаево-Черкесии» Марата Физикова сооб-
щает агентство «Интерфакс-Юг». Он рассказал, что первый 
этап предусматривал закладку 31,7 гектара фруктовых садов 
интенсивного типа. Высажены саженцы яблонь трех сортов. 
Одновременно устанавливается система капельного полива, 
отметил Марат Физиков. В рамках второго этапа запланиро-
вана закладка 130 гектаров фруктовых садов. Его реализация 
начнется осенью текущего года, добавил замдиректора ООО 
«Сады Карачаево-Черкесии». Проект по закладке фруктовых 
садов интенсивного типа ранее был включен в государствен-
ную программу развития СКФО до 2025 года. Отмечалось, 
что к 2019 году площадь садов достигнет 1000 гектаров.

С. СуЛТАНОВ

Санкции, введенные Евро-
союзом в отношении России 
и получившие в среду оче-
редное продление, не до-
стигли поставленных целей. 
Об этом сообщил ТАСС ди-
ректор департамента обще-
европейского сотрудниче-
ства МИД РФ Андрей Келин.

"Речь идет о юридическом 
оформлении уже продлен-
ных санкций, - отметил он. - 
Ничего нового для нас здесь 
нет. На третий год действия 

санкций любая страна адап-
тируется к веденным против 
нее рестрикциям экономиче-
ски, финансово и так далее. 
Самое главное, что санкции 
не достигли тех целей, ради 
которых они были задума-
ны, то есть они не изменили 

внешнеполитического курса 
РФ и не оказывают никакого 
воздействия на ситуацию во-
круг украинского конфликта".

Совет ЕС официально 
продлил экономические сек-
торальные санкции против 
РФ на шесть месяцев, до 31 

января 2018 года. Санкцион-
ная политика ЕС включает 
три независимых направле-
ния: визовые ограничения 
в отношении российских 
граждан (действуют до сен-
тября этого года), экономи-
ческие санкции против ряда 

российских госкомпаний не-
фтяного, оборонного и фи-
нансового секторов (продле-
ны до 31 января 2018 года), 
а также ограничительные 
меры в отношении Крыма (до 
23 июня 2018 года).

МИД РФ: антироссийские санкции ЕС 
не достигли поставленных целей
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Выход на проектную мощность
Ингушетии выделены средства из федерального бюджета 

на реализацию двух инвестиционных проектов, 
вошедших в госпрограмму развития СКФО.

"В рамках госпрограммы 
РФ "Развитие Северо-Кав-
казского федерального окру-
га" на период до 2025 года 
в Ингушетии начата реали-
зация инвестиционных про-
ектов по выращиванию и 
глубокой переработке мяса 
индейки в Малгобекском рай-
оне "Птицекомплекс Южный" 
и второй очереди по выпу-
ску алюминиевых профилей 
"РИАК", - сообщает пресс-
служба Министерства РФ по 
делам Северного Кавказа.

В сообщении сказано, что 
средства из федерального 
бюджета в размере 500 млн 
руб. по указанной програм-
ме поступили в "Корпора-
цию развития Ингушетии " и 
направлены на реализацию 
проектов.

"Успешная реализация 
данных инвестиционных про-
ектов окажет положитель-
ное влияние на социально-
экономическое развитие 

республики и развитие 
экономики Северо-Кавказ-
ского федерального округа 
в целом. Кроме того, запу-
щенные новые производства 
в сферах строительства и 
АПК станут примером госу-
дарственно-частного пар-
тнёрства для инвесторов, 
предпринимательского со-
общества субъектов Север-
ного Кавказа, послужат росту 
экономической активности в 
республике и появлению но-
вых эффективных проектов, 
созвучных ключевым при-
оритетам развития региона 
как субъекта СКФО", - отме-
тил первый замминистра РФ 
по делам Северного Кавказа, 
председатель Совета дирек-
торов АО "Корпорация раз-
вития Северного Кавказа " 
Одес Байсултанов.

По данным федерального 
ведомства, в рамках проекта 
по изготовлению алюмини-
евых профилей в Назранов-
ском районе ООО "РИАК " 

запланировано расширение 
мощностей действующего 
предприятия за счет ввода 
в эксплуатацию второй оче-
реди, строительство новых 
производственных площа-
дей. Предполагается увели-

чение выпуска алюминиевых 
профилей до 6 тыс. 608 тонн 
в год. На предприятии будет 
создано 137 рабочих мест, в 
том числе 35 высокопроизво-
дительных.

Проект, реализуемый на 
промышленной площадке, 
обеспечен всей необходимой 
инженерной инфраструкту-
рой. Срок его реализации - 
2017 - 2018 годы. Стоимость 
проекта - 436,7 млн рублей. 
На текущий момент инициа-
тор уже вложил в него около 
140 млн рублей собственных 
средств.

Средства федерального 
бюджета, направленные на 
реализацию проекта в рам-
ках программы, составляют 
119 млн рублей, а также из 
республиканского бюджета 

почти 3 млн рублей.
Проект по производству и 

глубокой переработке мяса 
индейки объемом 10 тыс. 235 
тонн мяса в год ООО "Птице-
комплекс Южный" получил 
поддержку из федерального 

бюджета в размере 381 млн 
рублей, также из республи-
канского бюджета на реали-
зацию проекта будет направ-
лено более 9,6 млн рублей.

Проект предусматривает 
производство широкого ас-
сортимента продукции, в том 
числе мясо индейки, полу-
фабрикаты, копчености, со-
сиски, колбасы. Акцент будет 
сделан на выпуске халяль-
ной продукции, поставлять 
которую, помимо регионов 
Северного Кавказа, планиру-
ется в Москву и Московскую 
область, Санкт-Петербург, а 
также на экспорт. Ввод объ-
екта в эксплуатацию и выход 
на проектную мощность за-
планировано обеспечить до 
конца 2018 года.

Прочитав недавно статью «Возрождению «Сердало» – 60 лет» (№88 (11824), 20 июня 2017  года), напи-
санную нынешним главным редактором этой газеты Якубом Патиевым, автор этих строк, являющийся 
сотрудником «Сердало», вспомнил многое. В начале 70-х годов прошлого века я только-только начал 
работать корреспондентом этого старейшего издания.

– В феврале 1970 года, 
имея диплом об окончании 
филфака по специальности 
русский язык и литература, 
а был еще нацфак в Чече-
но-Ингушском пединституте, 
я пришел к главному редак-
тору газеты «Сердало» того 
времени Мустафе Льянову, 
который, побеседовав со 
мной, дал мне испытатель-
ный срок, прежде чем при-
нять на работу. В течение 
двух месяцев по его зада-
нию я написал несколько 
небольших материалов на 
русском языке на сельско-
хозяйственные темы, после 
которых был принят сотруд-
ником отдела сельского хо-
зяйства газеты, заведующим 
которого был  в то время 
Хаматхан Галаев, один из 
самых известных  и автори-
тетных журналистов, о ко-
тором всегда вспоминаю с 
большой благодарностью. 
Он был не только опытней-
шим журналистом, у кото-
рого я научился многому в 
своей профессии, но и, что 
интересно отметить, боль-
шим юмористом и надеж-
ным товарищем. К примеру, 
мои материалы с русского 
языка Хаматхан переводил 
лично сам, значительно рас-
ширяя их объемы, чтобы 
не было никаких  замеча-
ний и нареканий со сторо-
ны редакционной коллегии, 
и делал это так грамотно и 
профессионально, что по 
отдельным моим статьям 
критического характера при-
нимались конкретные меры. 
Например, по статье «Пока 
ищут виновных», подготов-
ленную из колхоза им. Ле-
нина Грозненского сельского 
района, председатель этого 
хозяйства Лютиков, бывший 
на слуху в то время, получил 
строгий выговор со стороны 
райкома  партии этого райо-
на. 

Были и мои критические 
статьи   из многих других хо-
зяйств различных районов, в 
том числе Назрановского и 
Малгобекского, а в послед-
нем за материал «На пороге 
зимы без кормов» дирек-
тор совхоза «Ингушский» 

получил предупреждение, 
а главные специалисты по 
агрослужбе и зоотехники - 
строгие выговоры решением 
Малгобекского райкома пар-
тии. За три года работы мной 
корреспондентом в этой газе-
те были напечатаны и другие 
статьи, которые не остались 
без ответов, за что я очень 
благодарен Хаматхану Гала-
еву, ныне, к сожалению, по-
койному. Повторюсь, всегда 
вспоминаю о нем с большой 
благодарностью.

При всем этом не могу не 
вспомнить и такие интерес-
ные и смешные моменты, 
бывшие в нашей работе в те 
времена.

Порою я и Абу Гадабор-
шев, работавший в то вре-
мя со мной в сельскохозяй-
ственном отделе, кстати 
сказать, и сегодня мы с ним 
работаем в «Сердало», вы-
писав  командировочные 
удостоверения на день-два, 
не успевали съездить осо-
бенно в  отдаленные районы 
и подготовить оперативные 
материалы для газет. В та-
ких случаях нам всегда при-
ходил на помощь Хаматхан 
Галаев, бывший всегда без-
отказным и обязательным 
во всем. Наши материалы с 
Гадаборшевым печатались 
своевременно и оперативно 
благодаря Галаеву, который 
хорошо знал  ситуацию в 
сельском хозяйстве.

Материалы, подготовлен-
ные нами, выходили своев-
ременно из номера в номер, 
а положенные строчки вы-
полнялись с лихвой, при-
дирок никаких. Правда, од-
нажды был такой нелепый  
и смешной случай, из-за 

которого наш заведующий 
отделом Хаматхан Галаев 
по собственному желанию 
подал заявление об уходе 
из газеты, хотя никто его не 
вынуждал. А было это так: 
необходимо было подгото-
вить оперативную статью в 
очередной номер газеты об 
уборке озимых колосовых, 
которая только-только на-
чалась первой в Шелков-
ском районе республики, за 
подготовку  которой взялся 
сам Галаев, другому бы не 

успеть этого сделать в такой 
ситуации.

Позвонив председателю 
Шелковского  колхоза «Ко-
минтерн» и узнав сколько 
комбайнов задействованы 
на жатве ячменя и имена 
этих комбайнеров, а также 
объемы  площадей хлеба, 
убранного на тот момент, 
Хаматхан, в спешном поряд-
ке подготовив репортаж и 
приложив к нему несколько 
снимков, сделанных год тому 
назад в одном из хозяйств 
Грозненского сельского рай-
она, зашел было показать  
все это главному  редакто-
ру перед опубликованием в 
газете.  Но на одном из этих 
старых снимков,  сделан-
ных  недалеко на косовице 
ячменя, нежданно-негадан-
но оказалось пятиэтажное 
здание, которого никак не 
могло быть в районе уборки 
хлеба в упомянутом выше 
колхозе. Внимательно про-
верив материал и просмо-
трев снимки к нему, главный 
редактор Мустафа Льянов, 
посмеявшись, спросил у Ха-
матхана, где он видел в кол-
хозах Шелковского района 
такое сооружение, которого 

там никогда не было и не 
могло быть, чему был  не в 
меньшей степени удивлен 
и поражен сам Галаев, рас-
сказавший нам об этом. Он 
тут же написал заявление 
об уходе с работы, хотя Лья-
нов был против этого и мог 
найти наказание более мяг-
кое.  Правда,  Галаев после 
такого нелепого и смешного 
случая был настолько рас-
строен, что принял оконча-
тельное решение уйти с ра-
боты. И ушел.

 Скажем, что член Союза 
журналистов СССР Хамат-
хан Галаев,  проработавший 
в различных СМИ Чечено-
Ингушетии много лет, имел 
большой опыт в своей про-
фессии, который он с удо-
вольствием передавал нам 
и многим молодым журнали-
стам, за что ему очень бла-
годарны многие журналисты 
моего поколения, находящи-
еся и сегодня при творче-
ском деле.

Не менее известным и 
творчески одаренным был 
и член Союза  журналистов 
СССР Башир Костоев, ра-
ботавший заведующим от-
делом промышленности га-
зеты «Сердало», ушедший 
от нас несколько лет тому 
назад, творческая жизнь ко-
торого была хорошим при-
мером для меня и  для жур-
налистов моего поколения.

Хаматхан Галаев и Башир 
Костоев своей журналист-
ской деятельностью при жиз-
ни снискали себе уважение 
и авторитет среди читателей 
«Сердало» того времени 
своими весьма интересными 
и содержательными матери-
алами, регулярно выходив-
шиму из номера в номер.

Не менее интересными 
и востребованными были 
статьи Рашида Плиева, Ту-
гана Арчакова, бывшего 
еще и поэтом, Саламхана 
Майсигова, заведующего 
партийным отделом газеты, 
бывшего главного редактора 
детского журнала, о которых 
автор этих строк намерен 
рассказать чуть позже.

Ш. БАТАРБЕКОВ

Имена этих 
людей всегда 
были на слуху

Совфед одобрил закон о создании 
в России реестра коррупционеров
Совет Федерации на заседании в среду одобрил закон о 

создании в России реестра чиновников, сотрудников право-
охранительных органов и военных, уволенных в связи с утра-
той доверия за коррупцию.

Реестр коррупционеров будет размещаться в государ-
ственной информационной системе в области госслужбы в 
интернете, передает РИА «Новости».

Закон должен вступить в силу с 1 января 2018 года.
14 июня сенаторы перенесли рассмотрение внесенного 

правительством закона о создании в России реестра чинов-
ников, сотрудников правоохранительных органов и военнос-
лужащих, уволенных в связи с утратой доверия за коррупцию.

В Кремле ранее заявляли, что процесс разработки новых 
антикоррупционных законодательных инициатив в России не 
прекращается.

Профессора ВШЭ отказались 
работать с МГЮА из-за доски 

в честь Сталина
Сотрудники кафедры конституционного и административ-

ного права ВШЭ отказались от участия в любых мероприяти-
ях Московской юридической академии из-за установленной в 
здании памятной доски Сталину, говорится в их обращении.

Заведующий кафедрой конституционного и администра-
тивного права Высшей школы экономики (ВШЭ) Михаил Крас-
нов составил обращение к ректору Московской юридической 
академии (МГЮА) Виктору Блажееву, в котором говорится 
об отказе коллектива кафедры от участия в мероприятиях 
МГЮА, пока в здании академии висит мемориальная доска 
в честь посещения вуза Иосифом Сталиным. Об этом рас-
сказал профессор, член Совета при президенте по развитию 
гражданского общества и правам человека Илья Шаблинский 
в Facebook. Он также привел текст обращения.

«На днях нас поразило известие о том, что в здании МГЮА 
им. О.Е.Кутафина повешена мемориальная доска, посвящен-
ная выступлению Сталина. Мы, коллектив кафедры консти-
туционного и административного права НИУ «Высшая школа 
экономики», не собираемся давать оценки этому и просто 
хотим заявить, что, пока эта доска висит в здании МГЮА, ни 
один сотрудник кафедры не будет участвовать в научных и 
иных мероприятиях, проводимых академией», — говорится в 
опубликованном Шаблинским обращении. Оно составлено от 
имени коллектива кафедры конституционного и администра-
тивного права и лично Краснова.

ВМФ России построит 
перспективный авианосец

Военно-морской флот России собирается построить пер-
спективный авианосец. Об этом сообщил на Международ-
ном военно-морском салоне "МВМС-2017" замкомандующего 
ВМФ России по вооружению вице-адмирал Виктор Бурсук.

"Макет, который демонстрирует Крыловский центр, - это 
макет. Таких много. Проводится проработка различных бюро, 
чтобы определить облик данного корабля", - пояснил ТАСС 
замглавкома ВМФ России.

Он разрабатывается в петербургском ФГУП "Крыловский 
государственный научный центр". Недавно разработчики 
раскрыли некоторые секреты этого проекта 23000.

На авианосце "Шторм" будет базироваться от 80 до 90 ко-
рабельных летательных аппаратов. Это в первую очередь са-
молеты МиГ-29К, Су-33 и вертолеты типа Ка-27. Кроме того, 
корабль будет оснащен различными силовыми установками, 
которые будут работать как на традиционном, так и на ядер-
ном топливе.

Ранее планировалось, что "Шторм" получит атомные реак-
торы РИТМ-200, которые до этого пройдут проверку на экс-
плуатационную пригодность на ледоколе "Арктика".

По информации разработчиков многоцелевой авианосец 
будет иметь полное водоизмещение около 95 тысяч тонн, 
размеры - 330 на 42 метра, осадка составит 11 метров, а ши-
рина полетной палубы - 85 метров.

Скорость полного и экономического хода - 26-30 и 14 узлов 

соответственно. В концепции заложена автономность в 90 су-
ток. Судно сможет нести до шести тысяч тонн авиатоплива. 
Экипаж корабля составит до четырех тысяч человек.

Добавим, что Международный военно-морской салон 
"МВМС-2017" открылся в Санкт-Петербурге. В нем принима-
ют участие 400 компаний, в том числе 49 иностранных фирм. 
Салон продлится до 2 июля.

Опрос: россияне стали меньше 
бояться потери работы 

и задержки зарплаты
В мае нынешнего года в России ослабли негативные на-

строения работников на рынке труда. Об этом свидетельству-
ют данные опроса Института социального анализа и прогно-
зирования РАНХиГС.

В нынешнем году об угрозах потери работы, вынужденно-
го ухода в неоплачиваемый отпуск и перехода на неполную 
рабочую неделю заявило меньшее число опрошенных, чем в 
мае прошлого, передают «Известия».

Согласно результатам, количество респондентов, которые 
боятся потерять работу, снизилось за год на 8,5% (33,2% в 
мае 2017-го против 41,7% в мае 2016-го). Кроме того, на 5,5% 
упали ожидания снижения заработной платы (45,9% против 
51,4 %), и на 6,7% — задержек выплат (38,3% против 45%). 
Потенциальную возможность ухода в неоплачиваемый от-
пуск в этом мае отметили на 4,3% респондентов меньше, чем 
годом ранее (27,6% против 31,9%).

Опрос был проведен среди 1,6 тыс. работающих россиян. 
Участие в нем принимали представители самых известных 
профессий — от неквалифицированных рабочих до юристов 
и руководителей отделений крупных и средних компаний.

Ранее опрос показал, что через 10 лет россияне будут ра-
ботать на нескольких работодателей сразу.

Росстат оценил расходы 
на перепись населения в 2020 году 

в 50 млрд рублей
Главным отличием переписи населения 2020 года станет 

использование информационных технологий во время опро-
сов граждан. Об этом в среду сообщил журналистам глава 
Росстата Александр Суринов.

"В законы внесены изменения определенные, теперь мы 
можем собирать данные о людях по интернету, использо-
вать электронные опросники. С этой точки зрения все готово, 
остается пока вопрос с финансированием", - рассказал глава 
Росстата.

Он также отметил, что объем средств, необходимый для 
проведения всероссийской переписи населения в 2020 году, 
составляет около 50 млрд рублей.

"На проведение переписи понадобится порядка 50 млрд 
рублей в течение семи лет (подготовка, проведение, подве-
дение итогов - прим. ТАСС)", - сообщил Суринов.

Глава Минпромторга оценил 
долю фальсификата 

на рынке молока в 20%
Минпромторг РФ оценил долю фальсифицированной про-

дукции на рынке молока в 20%, рыбы - до 50%. Министерство 
также отметило рост спроса на товары с низкими потреби-
тельскими качествами на фоне упавшей покупательской спо-
собности населения.

"Контрафакт, фальсификат и серый импорт существенно 
ограничивают целый ряд отраслей нашей экономики. В част-
ности, в легкой промышленности объемы незаконного оборо-
та формируют порядка 35% рынка. В пищепроме фальсифи-
кат по молоку оценивается в 20%, а по рыбе доходит до 50%", 
- рассказал глава Минпромторга Денис Мантуров, выступая в 
Совете Федерации в среду.

По его словам, в автомобильной промышленности и сель-
хозмашиностроении контрафакт в сегменте комплектующих 
составляет в среднем около 30%. Примерно столько же при-
ходится на долю незаконного оборота топлива. "В деньгах из-
мерить экономический ущерб достаточно сложно, поскольку 
официальная статистика теневой сектор, как вы понимаете, 
не учитывает", - сказал Мантуров.

Он привел результаты исследования Высшей школы эконо-
мики, согласно которому объем незаконного оборота на семи 
ключевых потребительских рынках, формирующих 60% роз-
ницы, в 2015 году составил 2,5 трлн рублей.

НовостИ 
РоссИИ
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Независимая антикоррупционная экспертиза нормативных правовых актов и их проектов
Состояние коррупции в различных сферах жизнедеятель-

ности стало одной из самых серьезных угроз, препятству-
ющих гармоничному развитию российского государства и 
общества. Ее общественная опасность признается боль-
шинством руководителей органов государственной власти, 
политическими и общественными деятелями. В связи с этим 
на территории России начинают создаваться положительно 
зарекомендовавшие себя за рубежом, на федеральном, ре-
гиональном и муниципальном уровне механизмы по сдержи-
ванию коррупционного поведения в различных сферах соци-
ального управления.

Особое место среди механизмов сдерживания коррупции 
на социально терпимом уровне специалистами отводится 
специфической мере профилактического воздействия на нее 
- антикоррупционной экспертизе нормативных правовых ак-
тов и их проектов. Это антикоррупционное средство доказало 
свою эффективность при его апробации на федеральном и 
региональном уровне.

Антикоррупционная экспертиза нормативных правовых 
актов и их проектов как антикоррупционное средство перво-
начально было законодательно закреплено на федеральном 
уровне в ст. 6 Федерального закона "О противодействии кор-
рупции". Несколько позже правовому регулированию анти-
коррупционной экспертизы был посвящен специальный фе-
деральный законодательный правовой акт - Федеральный 
закон "Об антикоррупционной экспертизе нормативных пра-
вовых актов и проектов нормативных правовых актов" и ряд 
других нормативных правовых актов, подготовленных для его 
реализации и эффективного применения.

Независимую антикоррупционную экспертизу нормативных 
правовых актов и их проектов проводят независимые экспер-
ты - институты гражданского общества и граждане. При этом 
для проведения независимой антикоррупционной экспертизы 
нормативных правовых актов и их проектов Правительством 
Российской Федерации предъявлено разумное требование - 
аккредитация независимых экспертов Министерством юсти-
ции Российской Федерации.

Основными регуляторами отношений в сфере независимой 
антикоррупционной экспертизы являются Федеральный закон 
от 17 июля 2009 г. № 172-ФЗ "Об антикоррупционной экспер-
тизе нормативных правовых актов и проектов нормативных 

правовых актов" и постановление Правительства Российской 
Федерации от 26 февраля 2010 г. № 96 "Об антикоррупци-
онной экспертизе нормативных правовых актов и проектов 
нормативных правовых актов", которым утверждены Прави-
ла проведения антикоррупционной экспертизы нормативных 
правовых актов и проектов нормативных правовых актов и 
Методика проведения данной экспертизы.

По результатам независимой антикоррупционной эксперти-
зы составляется заключение с указанием выявленных в нор-
мативном правовом акте (проекте нормативного правового 
акта) коррупциогенных факторов и способов их устранения, 
которое направляется разработчикам соответствующего до-
кумента.

 Хотя данное заключение носит рекомендательный харак-
тер, оно подлежит обязательному рассмотрению органом, 
организацией или должностным лицом, которым оно направ-
лено, в тридцатидневный срок со дня его получения.

Рассмотрев поступившие от граждан и организаций заклю-
чения, ответственные разработчики направляют им в уста-
новленном порядке мотивированный ответ, за исключением 
случаев, когда в заключении отсутствует предложение о спо-
собе устранения выявленных коррупциогенных факторов.

Требования к претендентам, желающим аккредитоваться в 
качестве независимых экспертов, установлены Администра-
тивным регламентом Министерства юстиции Российской Фе-
дерации по предоставлению государственной услуги по осу-
ществлению аккредитации юридических и физических лиц, 
изъявивших желание получить аккредитацию на проведение 
в качестве независимых экспертов антикоррупционной экс-
пертизы нормативных правовых актов и проектов норматив-
ных правовых актов в случаях, предусмотренных законода-
тельством Российской Федерации, утвержденным приказом 
Минюста России от 27 июля 2012 г. №146.

Так, при предоставлении Минюстом России указанной го-
сударственной услуги заявителями могут быть как физиче-
ские лица, являющиеся гражданами Российской Федерации с 
высшим профессиональным образованием и стажем работы 
по специальности не менее 5 лет, так и юридические лица с 
наличием в штате не менее 3 работников, отвечающих усло-
виям аккредитации в качестве независимого эксперта - физи-
ческого лица.

При этом согласно пункту 18 Административного регламен-
та физическим лицам для получения государственной услуги 
необходимо представить в Минюст России следующие доку-
менты:

а) заявление об аккредитации физического лица в качестве 
независимого эксперта, уполномоченного на проведение ан-
тикоррупционной экспертизы нормативных правовых актов и 
проектов нормативных правовых актов в случаях, предусмо-
тренных законодательством Российской Федерации (прило-
жение № 2 к Административному регламенту);

б) копию документа, удостоверяющего личность граждани-
на Российской Федерации (копию паспорта);

в) копию документа государственного образца о высшем 
профессиональном образовании;

г) копию документа государственного образца о наличии 
ученой степени (при наличии);

д) копию трудовой книжки;
е) справку о прохождении службы, подтверждающую на-

личие у гражданина соответствующего стажа работы по 
специальности, заверенную оттиском печати организации, 
в которой заявитель проходит службу (в случае, если граж-
данин проходит военную службу либо правоохранительную 
службу).

Юридическим лицам с целью приобретения статуса неза-
висимого эксперта необходимо направить в Минюст России 
документы в соответствии с пунктом 19 Административного 
регламента:

 а) заявление об аккредитации юридического лица в каче-
стве независимого эксперта, уполномоченного на проведение 
антикоррупционной экспертизы нормативных правовых актов 
и проектов нормативных правовых актов в случаях, предус-
мотренных законодательством Российской Федерации (при-
ложение № 3 к Административному регламенту), подписан-
ное руководителем организации;

б) копию свидетельства о государственной регистрации 
юридического лица;

в) копию документа государственного образца о высшем 
профессиональном образовании работника юридического 
лица, отвечающего условиям аккредитации в качестве неза-
висимого эксперта - физического лица;

г) копию документа государственного образца о наличии 

ученой степени работника юридического лица, отвечающего 
условиям аккредитации в качестве независимого эксперта - 
физического лица (при наличии);

д) копию трудовой книжки работника юридического лица, 
отвечающего условиям аккредитации в качестве независимо-
го эксперта - физического лица (с отметкой о работе в органи-
зации по настоящее время);

е) копию паспорта гражданина Российской Федерации ра-
ботника юридического лица, отвечающего условиям аккреди-
тации в качестве независимого эксперта - физического лица;

ж) заявление о согласии работника юридического лица, 
изъявившего желание получить аккредитацию на проведе-
ние в качестве независимого эксперта антикоррупционной 
экспертизы нормативных правовых актов и проектов нор-
мативных правовых актов в случаях, предусмотренных за-
конодательством Российской Федерации, на обработку его 
персональных данных (приложение N 4 к Административно-
му регламенту) и внесение этих данных в государственный 
реестр независимых экспертов, получивших аккредитацию 
на проведение антикоррупционной экспертизы нормативных 
правовых актов и проектов нормативных правовых актов в 
случаях, предусмотренных законодательством Российской 
Федерации, размещенный на официальном сайте Минюста 
России в информационно-телекоммуникационной сети Ин-
тернет.

Государственный реестр независимых экспертов, полу-
чивших аккредитацию на проведение антикоррупционной 
экспертизы нормативных правовых актов и проектов норма-
тивных правовых актов, находится на официальном сайте 
Минюста России в разделе антикоррупционная экспертиза.

На сегодняшний день действующую лицензию на проведе-
ние в качестве независимых экспертов антикоррупционной 
экспертизы нормативных правовых актов и их проектов в Ре-
спублике Ингушетия имеет только Ингушское региональное 
отделение Общероссийской общественной организации «Ас-
социация юристов России».

Б.Х. АуШЕВ, 
начальник отдела управления Минюста России 

по Республике Ингушетия

Год экологии

ПОЛЕЗНыЙ АУТСАЙДЕР 
СОКОЛИНОЙ ОХОТы

Самая знаменитая пилотажная группа нашей страны, у истоков рождения 
которой стоял, кстати, Суламбек Осканов – достойный сын ингушского 
народа, прославленный летчик и первый Герой России, не случайно выбрала 
своим символом сокола. Эта красивая птица – бесстрашная и стремитель-
ная - признана настоящим властелином неба. Родной стихией стало небо 
и для пилотов группы «Соколы России». За чудесами их высшего пилотажа 
восторженно следит весь мир.

ПТИЦА, украсившая же-
лезные крылья российских 
летчиков-асов, практически 
повсеместно проявила свои 
незаурядные качества во 
времена соколиной охоты. 
И именно в те времена люди 
обнаружили, что среди со-
колов есть вид, совершенно 
для этой охоты непригодный. 
Эту «пустую» птицу соколят-
ники прозвали пустельгой. 
Под таким не очень-то почти-
тельным именем она и из-
вестна сегодня, привлекая к 
себе внимание орнитологов.

Пустельга распространена 
на всей территории России, 
за исключением тундры и се-
верных окраин тайги. Об этой 
птице мы и расскажем сегод-
ня в нашем проекте о перна-
тых обитателях Ингушетии, 
посвященном Году экологии. 
Для нашего рассказа уже 
знакомый нашим читателям 
фотограф Роза Даурбекова 
припасла целую серию за-
мечательных снимков, запе-
чатлевших пустельгу во всей 
красе. И тут надо обязатель-
но отметить, что пустельга 
степная (есть еще пустельга 
обыкновенная) входит в пе-
речень объектов животного 
мира, занесенных в Красную 
книгу Республики Ингушетия.

- В этом соколке, поми-
мо его признанной красоты, 
меня привлек необычайно 
звонкий и чистый голос, на-
поминающий звучание ко-
локольчика, - рассказывает 
Роза Даурбекова. – Одна-
ко, как я узнала потом из 
специальной литературы, 
у пустельги есть еще одно 
достоинство, делающее ее 
чрезвычайно полезной пти-
цей, - кормится она насеко-
мыми и грызунами, которые 
наносят вред посевам. С 
удивлением обнаружила та-
кой факт – на юге Западной 
Сибири установили, что каж-
дая пара пустельг надежно 
оберегает от сусликов и дру-
гих грызунов 5-10 гектаров 
посевов! С большим аппе-
титом пустельга истребляет 
саранчу и различных жуков. 
Таким образом, для земле-
дельцев пустельга – птица 
вовсе не «пустая». Спасая 
посевы от прожорливых вре-
дителей, она вполне заслу-
живает уважения и любви со 
стороны человека. А исполь-
зовать пустельгу в соколиной 
охоте люди не смогли по той 

простой причине, что она бе-
рет свою добычу с земли, а 

не слёту, как это делают дру-
гие соколы.

Пустельга известна своими 
своеобразными охотничьими 
приемами. Вылетая на охоту, 
она часто зависает в воздухе 
и словно трепещет на высо-
те 10-15 метров, а может и 
вовсе замереть в воздухе, 
высматривая на земле до-
бычу. Это чудо воздушной 
эквилибристики наблюдали, 
конечно, далеко не все - нам 
же вечно недосуг повнима-
тельней приглядеться к миру 
живой природы.

Кстати говоря, пустельга 
очень доверчивая птица и 
вполне может соседство-
вать с человеком. Нередки 
случаи, когда этот соколок 
селится не только в садах и 
парках, но даже на балконах. 
Порой такая доверчивость 
оборачивается для пустельги 
большой бедой – не каждый 
человек может оказаться до-
брым и заботливым по отно-
шению в природе.

Пообщавшись с Розой и 
вдоволь полюбовавшись ее 

замечательными фотографи-
ями, я и сам решил на досуге 
побольше узнать о пустель-
ге. Лишний раз убедившись 
в том, что соколиная охота 
– это, действительно, не про 
эту птицу, я, тем не менее, 
нашел в интернете весьма 
любопытный факт. Оказы-
вается, при дворе одного 
из французских королей пу-
стельгу успешно натаскали 
на охоту за... летучими мы-
шами. Ладно бы лягушки... 
Но зачем августейшей осо-
бе понадобились летучие 
мыши?

Возможно, кто-то из наших 
читателей будет более удач-
лив в поисках ответа на этот 
вопрос.

Ахмет ГАЗДИЕВ
На снимке: пустельга со 

своей добычей

Фото 
Розы ДАуРБЕКОВОЙ

ВЫШЕГуРОВ Мухьмад

БЕЗАМА ЧIOАГIАЛ
Безамал чloaгlaгla 
ХIама дац, йоах, лаьтта, 
ХIаьта а цул чIоагIагIа 
Iоажал я, йоах. 
Тамаш я деррига 
Дувцар бакъдале, 
Со тахан тоъал 
Шекваьннав цох.

Iоажало мерчена
Со юкъехьоарчавича,

Коа тIа гулбелча
Iаьржделла нах,
Со везача кхалсаго
Со волча чуена,
Са хьажа тIа кулг дилла,
БIаргашкара цIий тIадам
Са юхьа тIа божабича,
Iоажала футтаройна,
Кхозза со тохалургвар,
Iоажалал чIоагIагIа
Безам болга хойташ.

— Я поздравляю тебя, 
Тимур, с вступлением в 
члены Союза композито-
ров  России, это значимо и 
ценно для тебя, как масте-
ра. И, естественно, думаю, 
отразится на творчестве 
свежим эмоциональным 
всплеском. Я желаю тебе 
творческого вдохнове-
ния, а  нам, поклонникам 
твоего таланта, новых 
изящных музыкальных 
подарков! В связи с этим 
вопрос. Скажи, что, на 
твой взгляд, важнее ком-
позитору при создании 
музыкального произведе-
ния – хороший текст, идея, 
вдохновение или же пла-
новое задание, необходи-
мость его выполнения? 
Заданность определен-
ной темы ставит в тупик, 
то есть, обязанность на-
писания музыки в опреде-
ленном жанре? 

 
— Спасибо за поздрав-

ления! Конечно, это для 
меня значимо и очень цен-
но. Пользуясь случаем, ис-
кренне выражаю огромную 
благодарность всем, кто 
причастен к этому, кто до-
стойно оценил мою творче-
скую деятельность и принял 
меня в Союз композиторов 
России. Прежде всего это 
огромный стимул и духов-
ный подъем для меня, как 
для творческого человека, 
это ко многому обязывает 
в дальнейшей работе, дру-
гими словами, это мощная 
поддержка для пишущего 
человека. Как говорят в ар-
мии, СЛУЖУ ОТЕЧЕСТВУ!!! 

Отвечая на твой вопрос, 
хотелось бы начать с его 
конца. Самое страшное, на 
мой взгляд, это «обязан-
ность написания музыки». 
Как правило, в такой му-
зыке мало души, и в таких 
случаях я редко остаюсь 
довольным своей продукци-
ей.  Конечно же, есть и пла-
новые задания, к которым 
я отношусь, естественно, с 
пониманием, независимо от 
вдохновения или отсутствия 
желания, или времени. Но 
самое главное для меня 
в создании музыкального 
произведения, это хороший 
текст, потому что в песне 
все-таки главным являет-
ся смысл - что ты хочешь 
сказать своей песней. Ну и, 
естественно, идея, без неё 
никак! 

  
- Концерты в Лондоне 

и Стамбуле в этом году, 
к которым ты готовился 
тщательно, они оправда-
ли ожидания творческим 

вдохновением, встречей 
с новой публикой? Да-
рья Кулеш, музыканты 
из Лондона, в тандеме 
творческом, вы сработа-
лись за столь короткий 
срок в несколько дней? 
Удивил тебя Лондон  чем 
- ментальной средой, при-
нятием незнакомой зри-
телю доселе музыкой, 
интересом к традицион-
ной ингушской культуре 
и быту?.. Там ведь много 
наших соотечественни-
ков, как они воспринима-
ли твое появление на лон-
донской сцене?  

 
— Да, мы полгода готови-

лись к этой встрече в Лондо-
не, причем все это происхо-
дило на расстоянии, через 
интернет. А при встрече 
практически не репетиро-
вали, т.е. с ходу за работу, 
просто одно удовольствие 
работать с профессиональ-
ными людьми. И, пользуясь 
случаем, хочу пожелать им 
творческих успехов и креп-
кого здоровья! Дарья Кулеш, 
Джонни Дайер, Викки Сван, 
Эйвон Карсон, Кетти, Филл 
и многие другие, спасибо 
вам! Четыре концерта про-
шло в Лондоне на разных 
площадках с Дарьей Кулеш 
и с её группой «КАРА». Это 
незабываемые ощущения! 
Очень много присутствова-
ло наших ингушей, студен-
тов наших, чеченцев, да и 
живущих там на постоянной 
основе. Очень тепло при-
нимали. А также много шот-
ландцев, ирландцев, сербов 
и коренных англичан. Им 
просто было интересно, что 
это за музыку я играю, что 
это за инструмент ДАХЧАН-
ПАНДАР? Как на этих трёх 
струнах можно играть одно-
временно тему и аккомпа-
нировать?! После концерта 
подходили и интересова-
лись его происхождением, 
говорили, что очень созвуч-
но со старыми английскими 
народными инструментами, 
кто-то говорил, что гармо-
ния перекликается с шот-
ландскими мотивами. В об-
щем, я полон впечатлений! 
На данном этапе у нас про-
ходят переговоры о гастро-
лях по Европе и Австралии, 
с позволения Всевышнего! 

 
— В Москве 21 мая со-

стоялся ваш с Дарьей Ку-
леш совместный концерт 
- проект «Музыка гор», 
подготовку к которому я 
видела и была участницей 
непосредственно самого 
проведения мероприятия. 
Это очень сложный для 
тебя период был, и я бы 

хотела, чтобы ты озвучил 
все, чем ты занимался за 
весь подготовительный 
цикл. Осмысление после 
концерта, твои ощущения 
по проведению подобных 
мероприятий...  

 
— Да, был ответный визит 

Дарьи, Джонни и Викки в Мо-
скву, где 21 мая в Большом 
зале "Градский Холл" Алек-
сандра Градского состоял-
ся наш  концерт «Музыка 
Гор». Со мной из Ингушетии 
поехали наши музыканты: 
Руслан Зангиев, Адам Оз-
доев и подающая огромные 
надежды на будущее, очень 
талантливая гармонистка 
Хава Бокова, и на месте к 
нам присоединились ещё 
два музыканта из Москвы - 
Юрий Махин и Всеволод Ко-
ролюк. Вот такой вот неор-
динарный состав из восьми 
человек. Это был необыч-
ный концерт, где звучали 
песни на разных языках, 
где шотландская волынка 
и другие музыкальные ин-
струменты перекликались с 
нашими национальными ин-
струментами, и наоборот, в 
общем "Градский Холл" был 
переполнен музыкальными 
красками разных культур. 
На мой взгляд, очень каче-
ственный состоялся кон-
церт. Хотя народу было не-
полный зал, тем не менее, 
концерт был очень тёплый. 
Конечно, мне бы хотелось, 
чтобы на подобные концер-
ты наш ингушский зритель 
ходил, потому что это тема-
тические вечера, где звучат 
разные смысловые песни, 
особенно молодёжи, счи-
таю, было бы полезным хо-
дить на такие мероприятия. 
Огромную благодарность 
хочу выразить Главе Респу-
блики Ингушетия Юнус-Бе-
ку Евкурову, министру куль-
туры РИ Марет Газдиевой,  
Полномочному представи-
телю Республики Ингушетия 

при президенте России Али-
хану Цечоеву, руководите-
лю театра "Градский Холл" 
Александру Градскому, а 
также всей нашей ингуш-
ской молодёжи, студентам 
за помощь и содействие 
в проведении концерта. И 
непосредственно отдельно 
хочу поблагодарить органи-
затора мероприятия, дирек-
тора Имперского русского 
балета, продюсера, настоя-
щего ингуша Магомеда Кул-
бужева, без которого оно бы 
не состоялось! 

 
— Лирик в душе и твор-

честве, Тима, мне кажется, 
на тебя оказали влияние 
твои три красавицы до-
чечки, задавая темпоритм 
своей нежностью, при-
вязанностью, любовью, 
незащищенностью от воз-
действия внешней суро-
вой среды. Дедушкины 
любови засияли в душе. 
Каково ощущение твоего 
продолжения во внуках? 

 
— Ну я, как ингуш, немного 

воздержусь от комментари-
ев на эту тему! Мне кажется, 
что на всех родителей дети 
оказывают влияние так или 
иначе, внуки тем более. Мы 
живем ради них, мы созда-
ём все совершенное ради 
того, чтобы они были счаст-
ливы, они продолжатели на-
ших дел, наше будущее! И 
ещё мне кажется, что дети 
нам больше дают и помога-
ют в нашей жизни, чем мы 
им, именно своей любовью, 
чистотой и искренностью! 

 
— Написано опреде-

ленное произведение, 
оно тебе нравится, кто 
первый слушатель: Ма-
дина - супруга, коллеги, 
друзья? Есть талисманы 
или вдохновители, свое-
го рода, присутствие ко-
торых необходимо при 
создании музыкального 

произведения? Над чем 
сейчас идет работа? 

 
— Наверное, как и в каж-

дой семье, супруги сове-
туются друг с другом, так 
и у меня дома - никогда не 
было секретов от семьи. 
Пусть кто-то посчитает не-
скромным, но так получает-
ся, что я в первую очередь 
делюсь с супругой, ну и по 
ее восприятию определяю, 
насколько продуктивно. В 
талисманы, скажем, я не 
верю, а вдохновители да! 
Как ранее говорили, это 
наши дети, внуки, семья. 
Если дома порядок, тогда и 
на душе творчески комфор-
тно… 

В настоящее время я 
пишу новое произведение к 
двадцатипятилетию нашей 
республики! 

 
— Этот год знаменате-

лен 25-й годовщиной соз-
дания Республики Ингу-
шетия. С чем ты пришел к  
этой дате? 

 
— Очень хороший вопрос, 

каждый бы себе его задал! 
Подумать только, двадцать 
пять лет, вроде и немно-
го, и немало. Как быстро 
время летит! Когда-то мы и 
мечтать не могли, а тут на 
глазах прямо вырос город, 
СТОЛИЦА! Конечно, очень 
многое сделано и делается, 
и это очень радует, дай Бог 
подрастающему поколению 
ума сохранить все это и вне-
сти свой вклад в развитие 
нашей республики, при этом 
не забывая наши тради-
ции, обычаи, про уважение 
старшего к младшему и на-
оборот - Эхь-Эздел, Г|улакх, 
Денал.  Соблюдение этих 
трёх заветов наших предков 
всегда будет помогать вы-
живать на этой земле! 

Пользуясь случаем, по-
здравляю всех жителей 
нашей республики с 25-ле-
тием, крепкого здоровья же-
лаю! Чтобы на нашей земле 
всегда царили мир и добро! 
Чтобы мы успешными были 
во всех сферах и во всех до-
брых начинаниях! Аминь!!! 

 
- Мы говорим с тобой 

в день твоего рождения, 
Тимур, я вижу Поздрави-
тельный адрес от Главы 
нашей республики у тебя 
на столе. 

- Да, меня поздравил Гла-
ва Ингушетии Юнус-Бек 
Баматгиреевич Евкуров. 
Очень приятно, столько те-
плых слов в мой адрес! Даь-
ла раьза хилва, баркал хил-
да со лаьрхIа, сийдаь!

— Я тебе желаю творче-
ского заряда, здоровья, 
чтобы творить, понима-
ющего и принимающего 
зрителя, мира и добра 
на нашей земле. А что ты 
желаешь самому себе в 
этот юбилейный для ре-
спублики год, и планы на 
годы вперед?  

 
— Спасибо, Дугуля! Толь-

ко одного я себе желаю - 
кIал ма вусалва! Это значит 
здоровья и побольше успеть 
сделать! 

Д. КОДЗОЕВА

Заряженный 
на творчество... 

Юным, творчески заряженным, талантливым 
и пытливым ворвался в мир искусства Грозно-
го Тимур Дзейтов в далекие 80-е прошлого сто-
летия, будучи участником рок-группы "ЗАМА" 
под руководством Али Димаева. На тот период 
эта группа завоевала популярность среди мо-
лодежи Чечено-Ингушетии, а также за предела-
ми родного края. Тимуру было интересно все, 
что связано с музыкой, потому он стал сво-
им в ингушской труппе Чечено-Ингушского го-
сударственного драматического театра им.  
Х. Нурадилова. Он любил закулисье: наблюдал 
рождение спектакля на репетициях, изучая по-
ведение каждого актера на сцене, как выстра-
ивался музыкальный ряд постановки, каково 
сценографическое решение. Позже эти наблюде-
ния стали толчком к написанию музыки к спек-
таклям Тимуром Дзейтовым, ныне народным 
артистом Республики Ингушетия, известным 
композитором, одним из основателей и соли-
стом любимой группы "ЛОАМ", аранжировщи-
ком, поэтом, директором культурно-техниче-
ского центра в столице Ингушетии.  

Сегодня два повода для встречи с Тиму-
ром Дзейтовым: день рождения и вступление  
в члены Союза композиторов России!  
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СВЕТСВЕТ

О Б ъ Я В Л Е Н И Е

БОЛЬШОЙ СПОРТ

ОНФ запускает постоянный контроль 
качества работы поликлиник, 

школ и детских садов в регионах
 
В рамках проекта Общероссийско-

го народного фронта (ОНФ) «Народ-
ная оценка качества» в июле в посто-
янном режиме стартует мониторинг 
качества работы поликлиник, а с ав-
густа в его состав будут включены 
школы и детские сады. Об этом со-
общили эксперты Народного фронта 
на заседании Центрального штаба 
ОНФ, в работе которого принимала 
участие уполномоченный при пре-
зиденте РФ по правам ребенка Анна 
Кузнецова, сообщает пресс-служба 
ОНФ. 

 «Сегодня мы обсуждали очень важную 
для многих тему – это качество услуг, ока-
зываемых в социальных учреждениях. Это 
важно для наших семей и детей. Мне самой 
приятно находиться здесь, потому что я 
принимала активное участие в деятельно-
сти Общероссийского народного фронта, в 
том числе и в той сфере, которая обсужда-
лась сегодня. Также одной из моих задач, 
которую хотелось бы решить, является вза-
имодействие ОНФ и уполномоченного при 
президенте РФ по правам ребенка в деле 
защиты прав детей», - отметила Анна Куз-
нецова.

В ходе заседания члены Центрального 
штаба ОНФ обсудили реализацию проекта 
«Народная оценка качества», направлен-
ного на формирование работающего меха-
низма влияния граждан на качество работы 
больниц, поликлиник, учреждений обра-
зования и социальной защиты. Эксперты 
Народного фронта уже провели первые вы-
ездные рейды по поликлиникам шести реги-
онов – Вологодской, Челябинской, Пензен-
ской, Курганской, Омской и Нижегородской 
областей. Рейды экспертов продемонстри-
ровали схожие проблемы в большинстве 
медучреждений.

 «Посетители поликлиник жаловались на-
шим активистам, что талончики на посеще-
ние врача-специалиста иногда приходится 
ждать месяцами, а в процедурных кабине-
тах требуют приходить со своими шприцами 
и перевязочными материалами. Людей ча-
сто не устраивают плохая работа регистра-
туры и невнимательность медперсонала, 
теснота и духота в коридорах, где приходит-
ся стоять в очереди на прием к врачам», - 
рассказал координатор проекта Народного 
фронта «Народная оценка качества», ди-
ректор Центра ОНФ по независимому мони-
торингу исполнения указов президента РФ 

«Народная экспертиза» Виктор Рожков.
Он отметил, что для исправления боль-

шинства проблем, на которые жалуются по-
сетители поликлиник, не нужны значитель-
ные средства, а требуется прежде всего 
грамотная организация работы со стороны 
главного врача. Например, значительного 
сокращения очередей можно достичь про-
ведением по субботам централизованного 
приема узких специалистов одного профи-
ля.

Эксперты сообщили, что уже в июле в 
рамках проекта «Народная оценка каче-
ства» активисты ОНФ начнут в постоянном 
режиме осуществлять мониторинг качества 
работы поликлиник, а с августа включат в 
его состав школы и детские сады. Также 
будет составлен перечень наиболее успеш-
ных управленческих практик, которые в 
дальнейшем будут тиражироваться для по-
вышения качества работы организаций со-
циальной сферы в регионах.

Напомним, на первом этапе реализации 
проекта эксперты ОНФ провели мониторинг 
существующей системы независимой оцен-
ки качества работы организаций социаль-
ной сферы. Проведенные активистами ОНФ 
в марте-апреле 2017 г. опросы 14 тыс. чело-
век из 85 регионов о качестве работы 1252 
организаций социальной сферы выявили 
многочисленные случаи несоответствия 
официальных оценок, представленных на 
сайтах учреждений, мнению людей.

«Мониторинг ОНФ показал, что в боль-
шинстве случаев оценки, формируемые си-
стемой, необъективны и, самое главное, не 
отражают мнение граждан. Почти половина 
прошедших оценку организаций не име-
ет рекомендаций по повышению качества 
работы, а 37% - это и вовсе формальные 
рекомендации, написанные под копирку», 
- пояснил член Центрального штаба ОНФ, 
координатор проекта «Народная оценка ка-
чества» Виктор Климов.

Он также добавил, что результаты монито-
ринга за внедрением системы НОК и пред-
ложения по ее совершенствованию были 
представлены президенту России, лидеру 
Общероссийского народного фронта Вла-
димиру Путину 4 мая 2017 года на совмест-
ном заседании Госсовета и Комиссии по 
мониторингу достижения целевых показа-
телей социально-экономического развития. 
Глава государства согласился с выводами 
доклада, в результате все предложения 
активистов ОНФ по исправлению ситуации 
нашли отражение в более чем трети пору-
чениях, данных правительству РФ. 

Особенности проведения допроса, очной 
ставки, опознания и проверки показаний 

с участием несовершеннолетнего
Защита конституционных прав несовер-

шеннолетних на стадии предварительного 
расследования - одна из основных функций 
органов прокуратуры, а также органов пред-
варительного следствия и дознания. Вопро-
сы, регламентирующие порядок и особен-
ности проведения допроса, очной ставки, 
опознания и проверки показаний с участием 
несовершеннолетнего регламентированы в 
191 Уголовно-процессуального кодекса Рос-
сийской Федерации. Так, в соответствии с на-
званной нормой при проведении допроса, оч-
ной ставки, опознания и проверки показаний 
с участием несовершеннолетнего потерпев-
шего или свидетеля, не достигшего возрас-
та шестнадцати лет либо достигшего этого 
возраста, но страдающего психическим рас-
стройством или отстающего в психическом 
развитии, участие педагога или психолога 
обязательно. При производстве указанных 
следственных действий с участием несовер-
шеннолетнего, достигшего возраста шест-
надцати лет, педагог или психолог приглаша-
ется по усмотрению следователя. Указанные 
следственные действия с участием несовер-
шеннолетнего потерпевшего или свидетеля в 
возрасте до семи лет не могут продолжать-
ся без перерыва более 30 минут, а в общей 
сложности - более одного часа, в возрасте 
от семи до четырнадцати лет - более одно-
го часа, а в общей сложности - более двух 
часов, в возрасте старше четырнадцати лет 
- более двух часов, а в общей сложности - бо-
лее четырех часов в день. При производстве 
указанных следственных действий вправе 
присутствовать законный представитель не-
совершеннолетнего потерпевшего или сви-
детеля. Потерпевшие и свидетели в возрасте 
до шестнадцати лет не предупреждаются об 

ответственности за отказ от дачи показаний 
и за дачу заведомо ложных показаний. При 
разъяснении указанным потерпевшим и сви-
детелям их процессуальных прав, предусмо-
тренных соответственно  статьями 42 и 56 
УПК РФ, им указывается на необходимость 
говорить правду. При этом, следователь 
вправе не допустить к участию в допросе не-
совершеннолетнего потерпевшего или сви-
детеля его законного представителя и (или) 
представителя, если это противоречит инте-
ресам несовершеннолетнего потерпевшего 
или свидетеля. В этом случае следователь 
обеспечивает участие в допросе другого за-
конного представителя несовершеннолет-
него потерпевшего или свидетеля. При про-
ведении допроса, очной ставки, опознания и 
проверки показаний с участием несовершен-
нолетнего потерпевшего или свидетеля, не 
достигшего возраста шестнадцати лет либо 
достигшего этого возраста, но страдающего 
психическим расстройством или отстающего 
в психическом развитии, по уголовным делам 
о преступлениях против половой неприкосно-
венности несовершеннолетнего участие пси-
холога обязательно.

Следует отметить, что применение видео-
записи или киносъемки обязательно в ходе 
следственных действий, предусмотренных 
главой 26 УПК РФ, с участием несовершен-
нолетнего потерпевшего или свидетеля, за 
исключением случаев, если несовершенно-
летний потерпевший или свидетель либо его 
законный представитель против этого возра-
жает. Материалы видеозаписи или киносъем-
ки хранятся при уголовном деле.

З.С.Томова, 
ст.помощник прокурора РИ

«Битва в горах-6»: 
Евлоев vs Витрук, 

Харитонов vs Мондрагон

Официальный сайт M-1 Global опубликовал 
ролик о предстоящем на VI «Битве в горах» 
бое между обладателем титула временного 
чемпиона Мовсаром Евлоевым и действующим 
чемпионом в легчайшем весе Павлом Витруком. 
Грандиозный турнир M-1 Challenge 81, посвящен-
ный 25-летию образования Ингушетии, состоится 
22 июля текущего года, сообщает mixfight. ru.

Напомним, что Мовсар Евлоев победил Алексея 
Невзорова на турнире M-1 Challenge 76, кото-
рый проходил во Дворце спорта «Магас» имени 
Берда Евлоева в Назрани 22 апреля этого года, и 
стал обладателем титула временного чемпиона 
в легчайшем весе. Поединок завершился во 
втором раунде, после сокрушительного удара 
непобежденного ингушского бойца. Он досрочно 
одержал седьмую победу в рейдже. Также во 
вторник Sportbox сообщил, что российский 

тяжеловес Сергей Харитонов свой следующий 
поединок проведет 22 июля в Ингушетии. 
Его соперником станет бразилец Джеронимо 
«Мондрагон» Дос Сантос. На турнире M-1 
Challenge 80, проходившем 15 июня этого года в 
китайском Харбине, Сергей Харитонов нокаутом 
выиграл у Рамо Тьерри Сокуджу из США.

Известный казахстанский 
боксер стал 

мусульманином
Прославленный казахстанский боксер Василий 

Жиров официально принял ислам, сообщается 
на странице «Профи бокс» на Facebook. «Первый 
олимпийский чемпион по боксу Независимого 
Казахстана, обладатель кубка Вэла Баркера, экс-
чемпион мира среди профессионалов по версии 
IBF в первом тяжелом весе, легенда отечествен-
ного бокса Василий «Балхашский тигр» Жиров 
в мечети «Нур-Астана» официально принял 
ислам», — говорится в публикации.  В исто-
рии бокса есть похожий случай — величайший 
боксер, трехкратный чемпион мира в тяже-
лом весе Мохаммед Али (урожденный Кассиус 
Маркеллус Клей) в 1964 году принял ислам 
и сменил имя. За свою почти двадцатилетнюю 
спортивную карьеру он победил в 56 поединках, 
37 из которых закончились нокаутом. 
Мохаммед Али умер в июне прошлого 
года после продолжительной болезни 

WBA и WBO оправдали 
Александра Поветкина 
и вернули ему рейтинги

Всемирная боксерская ассоциация (WBA) 
и Всемирная боксерская организация 
(WBO) официально оправдали Русского 
Витязя Александра Поветкина и вернули его в 
рейтинги. Об этом заявил глава промоутерской 
компании «Мир бокса», представитель боксера 
Андрей Рябинский.

Ближайший бой российский спортсмен 
проведет против обладателя пояса WBC 
International Silver в супертяжелом весе украинца 
Андрея Руденко в Москве в будущую субботу.

На кону в бою будут стоять, по словам 
Рябинского, интернациональные титулы WBA и 
WBO, передает BFM.RU.

Прошел первый месяц школьных каникул, и 
многие родители с тревогой обнаружили, что 
их дети жалуются на… плохое зрение. Опухшие 
глаза и уставший взор вызывает скорое рассле-
дование  этого местно ЧП, и очень скоро все вы-
ясняется:  ребенок «зависает» в планшете или 
в смартфоне. Его ровесники, загорелые и весе-
лые, проголодавшиеся, счастливые, бегают по 
улице, живут в мире живых приключений, а ваш 
отпрыск убивает свое детство посредством ин-
тернетных развлечений. А случается это, чаще 
всего, по вине самих родителей, которым удобно, 
когда тихий ребенок под контролем сидит дома, 
одежду не пачкает, нервов «не мотает» и т.д. Но 
так нельзя, это во вред ребенку, его здоровью и 
интеллектуальному развитию. Во всем должна 
быть разумная норма.

Лето, каникулы  - это пре-
красная возможность обо-
гатить маленького человека 
многими практическими зна-
ниями, открыть ему через 
книги удовольствие мыслить 
глубоко и масштабно. Фан-
тазировать, развивать свои 
индивидуальные качества. 
В это время полезно огоро-
дить молодого человека от 
чрезмерного увлечения гад-
жетами.

Недавно зарубежные уче-
ные опросили около 600 че-
ловек, чтобы узнать, какую 
роль играют современные 
гаджеты в процессе мышле-
ния. Оказалось, что почти 
все респонденты отвлекают-
ся от своих мыслей даже на 
выключенный смартфон.

Участников эксперимента 
попросили решить матема-
тические задачи и воспро-
извести простые последова-
тельности случайных слов 
в разных условиях, оставив 
смартфон в другой комнате, 
в сумке или на столе. Выяс-
нилось, что те, кто оставил 
телефон в поле зрения, ре-
шили значительно меньше 
задач. 

 Казалось бы, мелочь, но 
она свидетельствует о  том, 
что человек привыкает ис-
пользовать чужие мысли, 

установки, ценности. В нем 
развивается лень к любым 
самостоятельным действиям 
и интеллектуальным усили-
ям.

 Школьные годы – пора ос-
мысления детьми и подрост-
ками сложных философских 
вопросов. У них свои трево-
ги, надежды и ожидания. За 
стенами школы они оказыва-
ются в неформальной обста-
новке со своими законами и 
понимают, что жизнь – штука 
несоизмеримо сложная, не-
жели все школьные процессы 
вместе взятые. Это нормаль-
ный экзамен, закаляющий 
характер, вырабатывающий 
талант терпения, формиру-
ющий целеустремленную и 
ответственную личность. Три 

месяца лета должны стать 
для  них возможностью прак-
тических дел, труда, откры-
тия литературной классики, 
укрепления нравственных 
основ   характера. Срок пре-
бывания ребенка в интер-
нет-сетях надо ограничить. 
Не случайно говорят, «свято 
место пусто не бывает».  Се-
годня это место – время, чем 
его заполните для своих де-
тей, то они из него и получат.

 у. уЛЕМОВ

Лето без гаджета

Школа чемпионов
Недавно в Ингушетии завершился чемпионат России по вольной борьбе,  приурочен-

ный к  25-летию Республики Ингушетия. В нем приняли участие борцы из 45 регионов  
нашей страны. Ингушские  болельщики увидели под сводами Дворца спорта имени 
Берда Евлоева лучших российских борцов вольного стиля. 

В этих соревнованиях при-
няли участие и 8 борцов из 
Ингушетии, но, несмотря на 
все старания и бешеную под-
держку забитых до отказа 
трибун Дворца спорта, ни-
кто из наших атлетов не смог 
«выстрелить», и мы остались 
без медалей. Мы встрети-
лись с главным тренером 
сборной Ингушетии по воль-
ной борьбе заслуженным ма-
стером спорта Адамом Бара-
хоевым и поинтересовались 
его мнением по этому поводу.

- Не секрет, что все  мы в 
глубине души надеялись на 
более успешный результат. 
Пусть пока  не чемпионами, 
но призерами наши борцы  
стать, на мой взгляд, мог-
ли. У нас не было какого-то 
конкретного медального пла-
на, хотя, повторюсь, шансы 
были. Успешнее всех из на-
ших борцов выступил Адам 
Гагиев, выигравший две 
схватки. 

- Мы понимаем огорче-
ние тренеров, но мне ка-
жется, что здесь, кроме 
сильнейшей конкуренции, 
что, разумеется, имело 
место, и психологическая 
составляющая. А как вы 
думаете?

- Адам дошел только  до 
четвертьфинала. Мы знали, 
что будет тяжело. Перед на-
чалом соревнований у нас 
был разговор с нашими спор-
тсменами. Конечно, мы го-
товили их психологически, и 
ребята у нас молодые, силь-
ные и перспективные. Но это 
было их первое выступление 
на таком уровне. 

- Я знаю, что кроме Маго-
меда Курскиева, ставшего 
чемпионом СКФО и по пра-
ву завоевавшего путевку 
на чемпионат России, ин-
гушские борцы не прохо-
дили отборочных соревно-
ваний.

- Я попросил Михаила Ма-
миашвили, главного тренера 
сборной России Джамбулата 
Тедеева допустить наших 
борцов, и мы были услыша-
ны. Жаль, что не завоевали 
медали, шансы и условия  
были у всех одинаковы. Что 
утешает, так это то, что бор-
цы из Ингушетии получили 
соревновательный опыт. 
Пройти жесточайшую тур-
нирную  конкуренцию тоже 
чего-то стоит.

Конечно, главный тренер и 
наставники на местах пере-
смотрят учебно-тренировоч-
ный процесс и будут готовить 
своих подопечных к новым 
соревнованиям, но борцам 
на взрослом уровне нужен 

соревновательный опыт, не-
обходимо обкатывать их на 
турнирах и других соревно-
ваниях, улучшать условия 
тренировок, медицинского 
обслуживания и материаль-
ного стимулирования спор-
тсменов и тренеров. Это 
общепринятая практика, и, 
как отметил Адам Барахоев, 
предстоит кропотливая  ра-
бота над ошибками.

Президент Федерации 
спортивной борьбы России 
Михаил Мамиашвили отме-
тил в беседе с корреспонден-
том ТАСС накануне старта, 
что отбор на Олимпийские 
игры в Токио 2020 года  стар-
товал в Назрани.

- Игры-2020 уже не за гора-
ми. Посмотрим, кто сделает 
заявку на участие в следую-
щих играх в Ингушетии, - от-
метил Михаил Мамиашвили.

Вольная борьба – один из 
самых популярных видов 
спорта в Ингушетии, и чтобы 
не заканчивать этот матери-
ал на минорной ноте, я хочу 
напомнить нашим читате-
лям, что накануне чемпиона-
та  России по вольной борь-
бе юному  ингушскому борцу 
вольного стиля Абдулмали-
ку Алмазову была вручена 
памятная медаль. Медаль 
вручили Юнус-Бек Евкуров 
и Михаил Мамиашвили. Мы 
встретились с Абдулмаликом 
и узнали, что ему 8 лет, он 
уже год занимается вольной 
борьбой и хорошо учится в 
школе.

- Накануне соревнований 

Федерация спортивной 
борьбы Ингушетии в честь 
25-летия Ингушетии провела 
кроссовый забег на Башне 
Согласия, в котором уча-
ствовали спортсмены разно-
го возраста, и этот мальчик 
стал там третьим, опередив 
многих. Мне это понравилось 
и я взял мальчика с собой на 
пресс-конференцию Главы 
Ингушетии и представил там 
Юнус-Беку Евкурову и Миха-
илу Мамиашвили, - говорит 
Адам Барахоев.

- Я попросил для себя па-
мятную медаль и мне ее 
вручили. Я был очень рад, 
что попал на эту встречу, - го-
ворит Абдулмалик, который 
еще не умеет складно гово-
рить, зато хорошо знает чего 
хочет.

- Медаль есть, теперь надо 
ее завоевать. Ты понимаешь, 
что это значит? - задаю маль-
чику  шуточный  вопрос.

- Я буду стараться и слу-
шать своего тренера, - гово-
рит мальчик серьезно. Оста-
ется только пожелать ему 
успехов в спорте.

Такой вот диалог получил-
ся у меня с будущим чемпио-
ном. В завершение заданной 
темы отметим, что в 2018 
году в Ингушетии состится 
чемпионат России по греко-
римской борьбе, в которой 
наши позиции на всероссий-
ской арене намного крепче, 
нежели в вольной борьбе.

М. ХАНИЕВ

Как работали службы ЖКХ 
в праздничные дни?

Хамзат Долгиев:
- Я живу в городе Сунжа. Все праздничные дни проблем со светом, газом и водой не было, 

чему мы очень рады. Я заметил, что обычно на Мархаш в республике происходят дежурные 
усиления и, как правило, проблем с коммунальными услугами не бывает. 

Фатима Эсмурзиева:
- В Барсуках вода в праздничные дни шла с перебоями. Накануне было еще хуже, но и эти 

три дня нам приходилось справляться с домашними делами, имея в распоряжении только 
тоненькую струйку воды, которая периодически, а то и вовсе прерывалась. Газ и свет, слава 
Богу, были. 

Аслан Цуров:
- У нас в городе Назрани, в районе центральной мечети, где я живу, подача воды, электри-

чества и газа была круглосуточно, то есть идеально. Я очень благодарен тем людям, которые 
обеспечили нам спокойные праздники. 

Исропил Нальгиев:
- Накануне Мархаш в Назрановском районе сгорел насос и первый день праздника в сель-

ском поселении Али-Юрт люди мучились без воды. Но ко второму дню все было налажено, 
насос заменили и вода снова пошла. Что касается остальных служб, все работало хорошо.  

Аза Гадаборшева:
- В столице нашей республики все работало отлично. 

Ася ГЕТАГАЗОВА

В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 
июня 1992 года № 3132-1 «О статусе судей в Российской 
Федерации» Квалификационная коллегия судей Республики 
Ингушетия объявляет об открытии вакантных должностей 
мирового судьи судебных участков № 2, 12, 13 Республики 
Ингушетия.

Заявления и документы, перечисленные в пункте 6 статьи 5 
вышеуказанного закона, Квалификационной коллегией судей 
Республики Ингушетия  принимаются  с 30 июня 2017 г. до 
18:00 ч. 1 августа  2017 г.        

Обращаться по адресу: г. Магас, ул. К. Кулиева, д. 6, Управ-
ление Судебного департамента в Республике Ингушетия к 
секретарю Квалификационной коллегии судей Республики 
Ингушетия.

Такси по вызову
В праздничные дни об-

щественный транспорт:  
автобусы и «маршрут-
ки», работали несколько 
меньше, чем в буднич-
ные,  из-за малого коли-
чества пассажиров. А что 
касается такси, они рабо-
тали в двух вариантах по 
обслуживанию пассажи-
ров.

По первому варианту так-
систы дежурили в пунктах 
своего постоянного базиро-
вания. Пассажир мог прий-
ти на пункт и на такси ехать 
в нужное место. По второ-
му варианту работа такси 
сводилась к  тому, что на 
пунктах обычно дежурили 
диспетчера, которые по те-
лефону принимали заявку 
от пассажиров. Диспетчер 
тут же связывался с  такси-
стом, который отправлялся 
обслуживать пассажира.

Следует отметить, что 
оба варианта для пассажи-
ра обходились в Назрани 
по 50 рублей, с доплатой 

при поездке за город. Это, 
в основном, частные такси.

Действовали в празднич-
ные дни и таксисты, кото-
рые не имеют   лицензии и 
не состоят в  кооперативе 
таксистов. Они зачастую  
требовали за проезд более 
установленной в Назрани 
стоимости (50 рублей) и 
пассажиры во многих слу-
чаях соглашались с такими 
условиями. Спрос и пред-
ложение в праздничные 
дни имеют свою известную 
специфику. Рыночная эко-
номика  диктует свои усло-
вия.

Судя по всему, обе сторо-
ны (водители  и пассажиры) 
остались довольными ра-
ботой частного транспорта 
в эти дни. Как рассказал 
мне знакомый таксист, он 
при перевозке двух пожи-
лых людей не хотел брать 
плату, но они благодарили 
его за  обслугу и оплатили 
проезд.

Я. ХАДЗИЕВ


